

Comisión de Gobierno Abierto Panamá

Acta de Reunión de 20 de agosto de 2020

Ruta de co creación

Hora de inicio 2:00 pm

Agenda

1. Entrada de Asistentes 2:05 pm.
2. Se detallan las reglas de la llamada 2:10
-Micrófonos en silencio.
3. Verificación del quórum 2:15.
4. Se levanta lista de asistencia.
5. Introducción o refresh del proceso de co creación y dónde nos encontramos 2:20 a 2:30 pm.
6. Análisis, discusión y propuestas a la hoja de ruta 2:30 a 3:15.
7. Tiempo de intervención por participante 3 minutos.
8. Se realizan cambios propuestos 3:15 a 3:20.
9. Se somete a votación 3:20 a 3:30
10. Se cierra la sesión.

Asistencia:

No gubernamentales principales

Olga de Obaldía - Fundación Para la Libertad Ciudadana

Nelly Valdivieso - Fundación Generación Sin Límites

Joana Ábrego - CIAM

Pedro Colmenares - Kernel Community think tank suplentes

Alicia Fasta - Juntos Decidimos

Janelle Archibold - Movin

Gubernamentales

Rolando Becerra - AIG

Ricardo Pretto - MIPRES

Elsa Fernández - ANTAI

Carmen Montenegro

Dora Fernández

Observadora

Patricia Pérez - PNUD

OGP

José Antonio García

Siendo las 2:05 pm la Licda. Carmen Montenegro, POC da inicio a la reunión convocada para el día de hoy, procediendo en primer lugar, a verificar el quórum y levantar la lista de asistencia, confirmando que se encuentran presentes seis miembros no gubernamentales, y tres gubernamentales.

Seguido se concede la palabra al Licdo. José Antonio García de OGP quien realiza una introducción del proceso de cocreación, y un breve recuento con enfoque de equipo dirigido al foro, reitera la disponibilidad y el apoyo que ofrece el organismo internacional al país. Recordando, además, que este es un espacio de concertación política, que busca acuerdos entre sociedad civil y gobierno para trabajar en temas prioritarios, que marquen verdaderos hitos, donde se cuente con respuestas razonadas a las líneas temáticas definidas.

Al referirse a la hoja de ruta trazada, y sometida a consideración de todos puntualizó que ambiciosa pero realizable, siempre y cuando se de seguimiento y se asuma de manera co responsable.

Seguido, la Licda. Carmen da inicio al análisis, discusión y propuestas a la hoja de ruta, por los miembros del foro multiactor, iniciando con las organizaciones de sociedad civil.

Toma la palabra en primer lugar, la licda. Olga de Obaldía de Fundación para la Libertad Ciudadana, quien se refiere brevemente al tiempo con el que se cuenta y los compromisos ambiciosos. Agregó, que en principio está de acuerdo con la misma, no obstante, sugiere se amplíe o se generen mayores espacios públicos que den pie a la intervención de otras organizaciones y que se promueva mayor participación ciudadana.

Nelly Valdivieso, de Generación Sin Límites aportó que es importante establecer las líneas temáticas y propiciar mayor participación ciudadana, manifestó estar de acuerdo con la hoja de ruta propuesta a consideración.

El representante del Kernel Community think tank, Pedro Colmenares manifestó estar de acuerdo con la ruta presentada, agregando que es importante revisar la pertinencia de los compromisos en la actualidad y abrir el compás a mayor participación ciudadana.

Interviene en el orden, Alicia Fasta de Juntos Decidimos, quien refiere que el tiempo está ajustado pero muestra su parecer con la hoja de ruta propuesta. Enfatizó, la importancia de ver que los objetivos sean sostenibles en el tiempo y la prioridad que debe dar el foro al tema educación.

Seguido Joana Ábrego del CIAM, sugiere que se agregue la posibilidad que, al momento de revisar las líneas temáticas, se pueda recibir aportes de otros miembros de sociedad civil que no pertenecen al foro, pero han trabajado en otras ocasiones juntos, puntualizó que es su interés que el tema ambiental no se diluya y pueda incluirse como un solo compromiso, por lo demás está de acuerdo con el cronograma propuesto.

Por parte de los representantes gubernamentales, se concede la palabra al ingeniero Rolando Becerra de AIG, quien le parece que la hoja de ruta propuesta es muy clara y definida, que debemos ampliar la participación ciudadana y reemplazar las líneas temáticas adaptadas al contexto actual.

Del MIPRES, Ricardo Pretto sostuvo que no tenía observaciones que realizar al documento presentado.

Hace uso de la palabra la directora general de ANTAI Elsa Fernández, quien reiteró el compromiso de la institución de llevar a cabo el proceso de co creación del cuarto plan de acción, ayudar, coordinar y promover la participación ciudadana de manera co responsable para que el país progrese en temas de transparencia, considera que la ruta es ambiciosa pero posible.

Interviene en el uso de la palabra José Antonio de la OGP, quien expone que es necesario evaluar la pertinencia de incluir nuevos actores o mayor participación según la etapa, recordando que es la comisión la que vota y toma las decisiones, sin embargo, pueden recibir aportes de otros sectores o partes interesadas para replantear las líneas temáticas. En cuanto al tema del medio ambiente, se aclara que es un tema muy importante.

Joana sugiere que se coloque otra casilla con una actividad que incluya consulta con sociedad civil, que no forme parte del foro para replantear las líneas temáticas.

Finalmente, a petición de los comisionados se sometió a votación la hoja de ruta aclarado que procede realizar algunas modificaciones en consenso que se consideran necesarias.

Votos:

1. Olga de Obaldía a favor.
2. Joana Ábrego a favor.
3. Pedro Colmenares a favor.
4. Alicia Fasta a favor.
5. Janelle Archibold a favor.
6. Nelly Valdivieso (se retiró)
7. Rolando Becerra a favor.
8. Elsa Fernández a favor.

Se dio por culminada la reunión siendo las 4:20 pm.